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Niederschrift
zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses

der Schloss-Stadt Hückeswagen

Sitzungstermin: 15.08.2023

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 18:17 Uhr

Ort: im Heimatmuseum, Auf'm Schloß 1

An der Sitzung nahmen teil:

Vorsitzender
Persian, Dietmar,
Bürgermeister

Mitglieder
Becker, Jürgen
Coenen, Margareta für Cornelia Päper
Fink, Heike
Junginger, Oliver für Brigitte Thiel
Malecha, Friedhelm für Pascal Ullrich
Mallwitz, Stefan
Moritz, Frank
Mühlinghaus, Heike
Rüter, Manfred
Sabelek, Egbert
von der Neyen, Marc
von Polheim, Jörg
Wedekind, Felix
Werth, Christian für Nicklas Alsdorf

Beratende Mitglieder
Lietza, Markus

von der Verwaltung
Bever, Isabel
Moritz, Mario für Alexander Stehl
Raabe, Marco für Dieter Klewinghaus
Schröder, Andreas
Zöller, Monika

Es fehlten:

Mitglieder
Alsdorf, Nicklas
Päper, Cornelia
Thiel, Brigitte
Ullrich, Pascal
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von der Verwaltung
Kemper, Torsten
Klewinghaus, Dieter
Stehl, Alexander

Herr Bürgermeister Persian begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die
Vertreter der Presse.

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt.
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Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

1 Fragestunde für Einwohner

2 Eilbeschluss nach § 60 Abs. 1 Satz 1 GO für eine

überplanmäßige Mittelbereitstellung zur Sanierung des

Sportplatzes

FB I/4760/2023

3 Ergänzung des Stellenplans 2023: Fachbereich II - Case-

Manager/-Managerin (m/w/d) als Teil des Kommunalen

Integrationsmanagements (KIM)

FB II/4753/2023

4 Beschluss des 2. Nachtrages zur

Zweitwohnungssteuersatzung

FB I/4741/2023

5 Darstellung der Haushaltsdaten digital auf

„Haushaltsdaten.de“

FB I/4752/2023

6 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentliche Sitzung

1 Antrag auf unbefristete Niederschlagung einer Forderung FB IV/4742/2023

2 Entwicklungen im Personalbereich FB I/4761/2023

3 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Fragestunde für Einwohner

Es gibt keine Wortmeldungen.

zu 2 Eilbeschluss nach § 60 Abs. 1 Satz 1 GO für eine überplanmäßige
Mittelbereitstellung zur Sanierung des Sportplatzes
Vorlage: FB I/4760/2023

Herr Raabe erläutert das Zustandekommen der ersten Kostenschätzung und
verweist u.a. auf die Witterungslage (Schnee) bei der ersten Besichtigung.
Die jetzt geplanten Maßnahmen sind mit dem SSV abgestimmt, der Bouleplatz
bleibt erhalten.

Der Eilbeschluss wird gefasst, da die Ausschreibung zeitnah erfolgen muss und
eine Auftragsvergabe schnellstmöglich erfolgen kann.

Frau Bever erläutert die gegenseitige Deckungsfähigkeit der Mittel aus der
Schul- und Bildungspauschale und der Sportpauschale.

Beschluss:
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die außerplanmäßige
Mittelbereitstellung in Höhe von 150.000 € bei Kostenstelle 21410
„Hilfsobjektkostenstelle für Sportplatz Schnabelsmühle“, Konto 523200
„Unterhaltung Infrastrukturvermögen“.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 3 Ergänzung des Stellenplans 2023: Fachbereich II - Case-Manager/-
Managerin (m/w/d) als Teil des Kommunalen Integrationsmanagements
(KIM)
Vorlage: FB II/4753/2023

Herr Mario Moritz erläutert, dass die Einrichtung der Stelle sich positiv auf die
soziale Arbeit der Schloss-Stadt Hückeswagen auswirkten wird.

Auf Nachfrage von Herrn Junginger informiert Herr Persian, dass es sich um
eine langfristige Aufgabe handeln wird, unabhängig von einer Zuwendung.
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Die Ausschreibung der Stelle wird kurzfristig vorbereitet.

Beschluss:
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt die Einrichtung einer neuen
unbefristeten Vollzeitstelle als Case-Manager/Managerin (m/w/d) als Teil des
Kommunalen Integrationsmanagements (KIM) in Hückeswagen (Kostenstelle
120550 - Produkte 1.31.11.01 und 1.31.11.02.)

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

Herr Frank Moritz nimmt an der Beratung und Abstimmung nicht teil.

zu 4 Beschluss des 2. Nachtrages zur Zweitwohnungssteuersatzung
Vorlage: FB I/4741/2023

Auf Nachfrage von Herrn Werth informiert Frau Bever, dass es sich
ausschließlich um redaktionelle Änderungen handelt und es keine finanziellen
Auswirkungen geben wird.

Beschluss:
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat, den 2. Nachtrag zur
Zweitwohnungssteuersatzung der Schloss-Stadt Hückeswagen vom 18.12.2019
als Satzung zu beschließen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 5 Darstellung der Haushaltsdaten digital auf „Haushaltsdaten.de“
Vorlage: FB I/4752/2023

Frau Bever informiert über die schlechten Zugriffszahlen auf der digitalen
Plattform „Haushaltsdaten.de“ und über die hohe Arbeitsbelastung im FB I für
die Aufbereitung der Zahlen.
Sie vertritt die Auffassung, dass es besser wäre, alternativ
Informationsveranstaltungen für die Bürgerinnen und Bürger anzubieten.
Herr Persian fügt ergänzend hinzu, dass die Zielgruppe für diese Internetseite
die Bürger sein sollen.

Frau Mühlinghaus weist auf die gute Darstellung der Haushaltszahlen auf der
Plattform hin und regt an, mehr Werbung für diese Internetseite zu installieren
(Homepage, Social Media, etc.).
Herr Becker schließt sich dieser Auffassung an.
Herr von Polheim schlägt vor, die Seite wenigstens noch ein Jahr zu pflegen
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und dann zu gegebener Zeit nochmal darüber zu diskutieren.

Die Verwaltung sagt zu, die Werbung für die Seite „Haushaltsdaten.de“ zu
forcieren.

Beschluss:
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.

zu 6 Mitteilungen und Anfragen

1. Bericht aus dem Arbeitskreis Hallenbad

Herr Persian berichtet, dass der Arbeitskreis mittlerweile zweimal
getagt hat, unterstützt durch die Fa. Constrata.
Ziel soll der Neubau eines Hallenbades zusammen mit einer 3fach-
Turnhalle sein.
Die Fa. Constrata wird den Neubau nun planen unter Berücksichtigung
der vorhandenen Gegebenheiten. Erste Ergebnisse sollen Mitte Oktober
2023 vorliegen.

Herr Persian teilt mit, dass der Arbeitskreis sich nach Beratung gegen
eine große Rutsche entschieden hat.

Zu der Installation von Schwitzkabinen oder einer Sauna wurde noch
keine abschließende Entscheidung getroffen.
Hier wird auf die weiteren Beratungen im Arbeitskreis verwiesen.

Herr von Polheim vertritt die Auffassung, dass der Bau einer Sauna
finanziell nicht zu stemmen ist, Herr Sabelek hingegen verweist auf die
Wichtigkeit der Attraktivität des neuen Bades.
Auch Herr Becker findet den Bau einer Sauna wichtig, ebenso
grundsätzlich den Bau eines familienfreundlichen Bades.

2. Neuer Hebesatz / Grundsteuer

Herr Becker fragt nach, wann die neue Berechnung der
Grundsteuerbeträge vorliegen wird. Frau Bever verweist hier auf das
Finanzamt und die Mitteilung eines ergebnisneutralen Hebesatzes von
IT NRW. Ein Ergebnis voraussichtlich im Jahr 2024 vorliegen.

3. KNÜ

Frau Mühlinghaus verweist auf die Bürgerveranstaltung am 08.08.2023
und fragt an, ob es eine Übersicht für die Verwendung des Ertrages gibt.
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Frau Bever teilt mit, dass ein Verwendungsvorschlag erarbeitet wird und
weist darauf hin, dass der Rat über die Verwendung entscheiden muss.
Eine Vorberatung erfolgt in den entsprechenden Gremien.

Herr Junginger weist darauf hin, dass vor Beratung der Verwendung der
Mittel ein Beschluss über die Kanalnetzübertragung herbeigeführt
werden muss.

4. gemeinsamer Bauhof / Mehrwertsteuerpflicht

Herr von Polheim erkundigt sich nach einem Sachstand bzgl. der
Mehrwertsteuerpflicht.
Frau Bever teilt mit, dass die Thematik derzeit aufbereitet wird. Eine
mögliche Rechtsform wäre eine Anstalt öffentlichen Rechts.

Für die Richtigkeit:

Datum: 12.10.2023

_____________________________________ ____________________________
Bürgermeister Dietmar Persian Monika Zöller

Schriftführer/in


